



## "2022 AÑO DE RICARDO FLORES MAGON PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Ciudad de México 08 de Diciembre del 2022

## LISTA DE ASISTENCIA

## INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE GESTIÓN AMBIENTAL Y DE PROTECCIÓN ANIMAL

INTEGRANTE	CARGO	FIRMA
Saúl Arturo Doroteo Neri	Presidente	
Irma Luz de la Cruz Vázquez	Integrante	Tamal.
Alva Ordaz Fernández	Integrante	The .
Óscar Abel Fuentes Rocha	Integrante	· Charles
Julieta Hernández Vázquez	Secretaria Técnica	The state of the s

Aldama y Mina s/n, Buenavista, Cuauhtemoc, CDMX C. P. 06350





#### ACTA DE LA SESIÓN DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE GESTIÓN AMBIENTAL Y DE PROTECCIÓN ANIMAL

En la Ciudad de México, A las diez horas con catorce minutos del día jueves ocho de diciembre de 2022, damos inicio a la Sesión de Instalación de la Comisión de Gestión Ambiental y de Protección Animal, estando presentes:

- Saúl Arturo Doroteo Neri Presidente de la Comisión
- Alva Ordaz Fernández Integrante de la Comisión
- Irma Luz de la Cruz Vázquez Integrante de la comisión
- Óscar Abel Fuentes Rocha Integrante de la Comisión
- Julieta Hernández Vázquez. Secretaria Técnica del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc

Previa convocatoria, se llevó a cabo la Sesión de Instalación de la Comisión de Gestión Ambiental y de Protección Animal, con los siguientes temas a tratar:

- 1. Pase de lista y declaración de quórum.
- 2. Lectura, discusión, y en su caso aprobación del Orden del Día.
- 3. Declaración oficial de la instalación de la Comisión de Gestión Ambiental y de Protección Animal
- 4. Mensaje por parte de los integrantes de la comisión
- 5. Mensaje por parte del Presidente Saúl Arturo Doroteo Neri.
- 6. Clausura de la sesión.

## I. Pase de lista y declaración de quórum

Verificación de quórum, se realiza el pase de lista a los integrantes de la Comisión de Gestión Ambiental y de Protección Animal, y estando presentes 4 de los 4 integrantes de la Comisión, existe quorum para sesionar válidamente, siendo las diez horas con quince minutos.





## II. Lectura, discusión, y en su caso aprobación del Orden del Día

La Secretaria Técnica dio lectura al orden del día de la sesión, posteriormente, el Presidente preguntó si algún integrante del órgano colegiado tenía observaciones respecto al documento; no habiendo intervenciones, instruye a la Secretaria Técnica para recabar la votación sobre la aprobación o no del orden del día.

#### Sentido de la votación:

CONCEJAL	SENTIDO DE LA VOTACIÓN
Presidente Saúl Arturo Doroteo Neri	A favor
Concejala Irma Luz de la Cruz Vázquez	A favor
Concejala Alva Ordaz Fernández	A favor
Concejal Óscar Abel Fuentes Rocha	A favor

Con cuatro votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, es decir por unanimidad queda aprobado el orden del día.

# III. Declaración oficial de la instalación de la Comisión de Gestión Ambiental y de Protección Animal.

El Presidente externa a los presentes que, de conformidad con lo establecido en el artículo 53 apartado C numeral 3, fracción VIII, de la Constitución Política de la Ciudad de México, así como los artículos 99 y 104 fracción IX, de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, y los artículos 77 y 78 del Reglamento Interno del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, preceptos que norman las comisiones ordinarias del Concejo, ya que son el instrumento para vigilar el correcto funcionamiento de la Alcaldía en el desempeño de sus atribuciones y prestación de los servicios públicos que tiene encomendados.

De lo anterior, y en cumplimiento de las facultades conferidas en el encargo como Presidente de la Comisión de Gestión Ambiental y de Protección Animal; el pasado 2 de diciembre tuvo a bien convocar para que en la presente fecha, se efectuara el protocolo de instalación de la comisión, por lo que, siendo las diez horas con diecisiete minutos, se declara oficialmente instalada la Comisión de Gestión Ambiental y de Protección Animal, misma que el Concejal Saúl Doroteo Preside, y que cuenta con el gran honor de tener a sus compañeros como integrantes. Dando así inicio a los trabajos de la Comisión.





# IV. Mensaje por parte de los Integrantes de la Comisión e invitados.

La Concejala Alva Ordaz Fernández en uso de la palabra, menciona que es un gusto poder instalar esta comisión, menciona que se tiene que desarrollar una agenda para la comisión, y al ser integrante se permitió transmitir los resultados de la consulta juvenil e infantil que se realizó el 2021, por parte del Instituto Nacional Electoral, a la cual fue invitada para poder desarrollar una agenda en los temas de interés para los niños, uno de ellos el tema ambiental y otro el de bienestar, compartió lo interesante de escuchar a las y los niños sus preocupaciones en cuanto a estos temas, está en redes y en la página por si gustan, también se tienen los resultados en la oficina.

Aportando en lo importante que es generar una agenda en la cual se dé prioridad en atender estas inquietudes infantiles y juveniles, tomando el compromiso de traer justo a esta comisión la propuesta que asimos en cuanto el problema público que proponen atender los niños que es el cuidado del planeta y que ellos hacen mucho énfasis en el cuidado de las plantas y los árboles, el cuidado de los árboles en la casa en la calle y en la escuela, la propuesta es una capacitación en cultura ambiental en el tema del arbolado y su cuidado, y el compromiso concreto es llevar a la mesa de la comisión esta propuesta para poder desarrollar y realizar las capacitaciones en cultura ambiental a través de lo que llamaríamos ECOTURISMO en coordinación con la SEDEMA y el área responsable de la Alcaldía, los cuales también fueron invitados y estuvieron presentes durante la consulta, con esto cumplimos con la propuesta que hacen los niños, esperamos esta comisión tenga respaldo y podamos salir a las escuelas, a las calles y a las Unidades Habitacionales a desarrollar esta cultura ambiental, poniéndole énfasis en el cuidado de plantas, arboles; los niños están preocupados por los seres sintientes o los mejor conocidos por los animales de compañía, concluyendo así su participación.

En continuidad con los oradores, el Concejal Óscar Abel Fuentes Rocha, expresa su beneplácito por la instalación de la comisión que es tan importante, abona en que el presidente desempeñará un gran trabajo, hoy en día el medio ambiente y los animales son parte importante de esta sociedad, expresa su apoyo como integrante de la comisión para lo que te pueda apoyar, finalizando así su exposición.





En el siguiente turno la Concejala Irma Luz de la Cruz Vázquez, menciona que, como todos saben, se lleva un atraso de 1 año, pero nunca es tarde para empezar, abona en el gusto de formar parte de la comisión, porque efectivamente un poco existe la idea de que las más importantes son donde hay presupuesto, sin embargo, esta es de las más importantes porque va la vida no solo de nosotros sino la va la vida del planeta, entonces por eso se congratula de la comisión que en conjunto con el Concejal Saúl y los demás compañeros integran, reitera la importancia de lo que planteó la compañera Alva Ordaz, que no solo sería un resolutivo de jóvenes y niños, sino que es un resolutivo de toda la población, y en cualquier foro al que han asistido son los mismos planteamientos y bueno, hay que atenderlos, pero yo me voy a bajar hasta ras de Tierra.

Considera que también tendrían que partir en la Cuauhtémoc, recuerda que ya existe un censo de árboles, una serie de cosas que durante el recorrido en nuestras campañas, le tocó ver con espanto de que hay unidades pequeñas que están sembrando unos árboles que ahora están chicos, pero que crecen gigantescos y, a futuro serán grandes los árboles, árboles que estarán tirando casas, invadiendo drenajes, comparte la impresión de que en una unidad tiene 25 ficus, que crecen gigantescos pero ahora los tienen chiquitos, en su jardincito, en una unidad habitacional; adiciona, que es terrible lo que va a pasar en unos años.

Por otra parte, externa preocupación y tiene las direcciones de donde están matando los árboles poniéndoles aceite de carro todos los días en las raíces para que se mueran, y tienen que detener este daño, insta a que con los diagnósticos que ya tienen, adjuntarlo con lo que proponía la compañera Alva Ordaz, que es un programa general, un macro programa que venga desde abajo, con toda la problemática que ya está diagnosticada, con los datos que se cuentan y que se irán trabajando en las próximas sesiones.

En el uso de la voz, el C. Jesús Hernández Treviño, servidor público de la PAOT, a nombre de la maestra Mariana Boy, Procuradora Ambiental y del Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México, así como de la particular Vetulia Fernández, Procuradora Ambiental, externar agradecimiento primero, a la habilitación de tan importante comisión, reitera y comparte el compromiso que se tiene en que la procuradora y la subprocuradora, y por supuesto toda la procuraduría para las actividades que en la comisión se van a realizar, abona en que ven que esta suma de esfuerzos a la que nos queremos unir, por supuesto estar pendiente de lo que necesiten, sabe que por la experiencia, les ha llevado justamente a la suma de esfuerzos, se puede mejorar y atender la problemática ciudadana para lograr el bienestar animal, para finalizar recalca el compromiso para sumar estos esfuerzos.





Como siguiente participación, el licenciado Fernando Rubio, funcionario de la Secretaría del Medio Ambiente, inicialmente agradece la invitación a nombre de la doctora Marina Ruiz García, Secretaria del Medio Ambiente de la Ciudad de México; expone sobre refrendar el compromiso que desde la Secretaría del Medio Ambiente han vinculado con las diversas Alcaldías en materia ambiental, algo que siempre los ha unido son las causas ambientales y las causas del mejoramiento de los espacios. Informa que las puertas de la Secretaría están abiertas para cualquier solicitud, gestión, curso, y lo que se requiera para el aprovechamiento. Comparte la importancia en el tema de la educación ambiental que se debe reforzar, y sobre todo más en el cuidado de los árboles que desafortunadamente, se han tenido a veces impactos negativos hacía cada uno de los árboles, y hay que intentar revertir esta tendencia por ello, se pone a la orden en cada una de las áreas para lo que necesiten, en aras de apoyar y generar una ciudad sustentable.

Como siguiente orador, el licenciado Eduardo Castillo, de la Secretaría del Medio Ambiente, agradece al Concejal Presidente por la invitación a nombre de la maestra Claudia Hernández, Directora General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental. Destacó que es una comisión que no tienen todas las Alcaldías, es un tema que no podría parecer prioritario y que solamente se enfocan, como bien dicen en las que tienen presupuesto, por ello celebra la instalación de la comisión porque es importante posicionar el tema del medio ambiente y vincularlo con la salud directamente de la ciudadanía; expresa también que, desde la Secretaría del Medio Ambiente, se trabaja de la mano con la ciudadanía, sobre todo sobre para transformar realidades, transformar hábitos y aptitudes para transitar cada vez más a una ciudadanía más sustentable, y una ciudadanía ambiental. En este sentido, informa que, desde la Dirección General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental, tienen varios proyectos que les gustaría socializar con ellos, como lo es el mercado del trueque, mercado itinerantes que se instala y cambia los residuos por productos de la canasta básica o plantas, asimismo el reciclatón, que cambia también residuos de valorizables, como PET y otros más, y los canjea por composta de plantas.

Expresa, que trabajan desde hace 2 años directamente en la Alcaldía Cuauhtémoc, sin embargo, la relación se cuartó por X o Y razón, y les gustaría dentro de las metas de 2023, volver a traer el mercado del trueque a la Alcaldía Cuauhtémoc, ya que se tuvo una experiencia muy agradable y grata, con bastante impacto de las más que han tenido en las 16 alcaldías; en el jardín Pushkin vecinos interesados, de la Doctores, de la Colonia Cuauhtémoc, de la Roma y de aledañas en general, llegaron es de las sedes que más han tenido este impacto. Entonces le gustaría poner sobre la mesa y sobre la Agenda 2023 de esta Comisión, el volver a traer el mercado del trueque aquí, trabajando de la mano con el Concejo para gestionar los espacios necesarios y que la SEDENA vuelva a traer el mercado itinerante.





Acota que, para la programación de 2023 de la Secretaría, se encuentra el programa jardines para la vida, que es un proyecto que beneficia principalmente a mujeres en la capacitación para la creación y el mantenimiento de jardines polinizadores incrementando la fauna polinizadora, creando este tipo de corredores; la Secretaria abre las puertas de la naturaleza a la ciudad, entonces estrechar la comunicación y compartirá datos en cuanto las convocatorias que se hagan a todo el público para que inviten a las vecinas y vecinos en la creación de jardines polinizadores, al igual que huertos urbanos, también se tiene el tema de huertos urbanos comunitarios, que será un tema prioritario para el año 2023, con una meta fija de instalar huertos comunitarios y que la gente pueda acceder a este tipo de capacitaciones para cosechar sus propios alimentos y vincularse de manera directa con la naturaleza, reitera la apertura de la puerta de los cursos y las capacitaciones que tienen desde cultura ambiental, sobre todo para capacitar a personas y que les transfieran este conocimiento y sean los principales difusores entre toda la ciudadanía de la Alcaldía Cuauhtémoc, culminando así las participaciones.

Acto seguido el Presidente instruye a la Secretaria Técnica a dar cuenta con el siguiente punto del orden del día.

## V. Mensaje por parte del Presidente Saúl Arturo Doroteo Neri.

En su participación el Presidente, agradece a sus compañeras y compañero integrante de la Comisión de gestión Ambiental y de Protección Animal, invitados e invitadas, a la Concejala Rita Sánchez; cita que, se está instalando con 1 año de retraso por una omisión en el Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, asimismo agradeció al Concejal Yasser Bautista. Abonó en que esa y todas las comisiones llevan un retraso, como ya lo mencionaban sus compañeros, pero lo importante es que ya estaban instalando. Menciona que la Comisión de Gestión Ambiental y de Protección Animal, va a trabajar para todas y todos los ciudadanos y ciudadanas, y sobre todo los seres vivos que nos acompañan, animales de compañía, árboles, plantas, todo ser vivo que habite en la Alcaldía Cuauhtémoc, tendrá un derecho en la instalación, para iniciar con las acciones indica que va a encargarse de que todas las obras y construcciones tengan un dictamen de impacto ambiental, porque muchas veces no lo tienen y resulta que es una construcción a una obra ilícita, entonces se estarán supervisando todas las obras, y desea que sus compañeras y compañero integrantes de la Comisión, aporten a esta causa y supervisar obras.





Hace de conocimiento que semanas atrás, la Alcaldesa anunció la construcción de un balneario en el parque de la Ballenita, que da la casualidad que es en una colonia en donde falta mucha agua, igualmente comenta que van a estar supervisando tanto la construcción como el derecho al agua por parte de los habitantes de la colonia San Simón Tláhuac, para que no se vean afectados directamente por la construcción de este balneario, se va a hacer un recorrido e invitó a los integrantes de la Comisión a recorrer el Jardín Ramón López Velarde, que también se está llevando a cabo una modificación, y el cual es un pulmón para la Ciudad de México, ya que es el jardín más grande en la Alcaldía Cuauhtémoc; agradeció que se encuentren funcionarios de la PAOT, de la Procuraduría Ambiental, de la Secretaría del Medio Ambiente, porque los van a estar molestando con denuncias atacando la tala clandestina de árboles, plantas de jardines, que muchas veces el vecino o vecina denuncia, pero se pierde la denuncia entre la burocracia, ya no se llega a los verdaderos culpables, entonces, pidió trabajar estrechamente y dar solución a las denuncias que sabemos que son algo tardadas, pero que pueden llegar a buen puerto.

Instó a supervisar la construcción de este hospital para mascotas que anunció la Alcaldesa, Sandra cuevas, ya que no se saben las condiciones en que vaya a estar, ya que se tiene la mala experiencia de los bunkers de seguridad que instaló, pues no se da la atención como se merece, por ello se va a estar supervisando este hospital para mascotas, que estén en buen funcionamiento, que le den servicios de primera a los animales de compañía, y por el contrario, ellos van a llevar a cabo ferias animalistas en donde haya cortes de cabello, desparasitaciones a bajo costo; se estará impulsando donaciones de artículos de primera necesidad para los animales de compañía, donaciones de alimento tanto para los perritos, los gatitos de la calle, así como los que estén en viviendas de muy alta marginalidad dentro de la Alcaldía Cuauhtémoc, reitera que la comisión es y será de todas y todos, por lo que pidió, que no dudaran en acercarse para cualquier duda, exigencia, denuncia, acción externada para las y los habitantes de la Alcaldía, los funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México, funcionarios de la Alcaldía Cuauhtémoc y funcionarios federales, para sus compañeras y compañeros Concejales, ya que la comisión es de todas y de todos, y van a trabajar, concluyendo así la exposición.

En continuidad, el Presidente instruye a la Secretaria Técnica a dar cuenta con el siguiente punto del orden del día.





## VI. Clausura de la sesión.

El Presidente de la Comisión indica a los integrantes de la Comisión, que no habiendo más asuntos que tratar, siendo las diez horas con treinta y nueve minutos, del día jueves ocho de diciembre de dos mil veintidós, se dan por concluidos los trabajos de la Comisión.

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN	FIRMA
Concejal Presidente	Saúl Arturo Doroteo Neri
Concejal	Irma Luz de la Cruz Vázquez
Concejal	Alya Ordaz Fernández
Concejal	Óscar Abel Fuentes Rocha
Secretaria Técnica	Julieta Hernandez Vázquez

Aldama y Mina s/n, Buenavista, Cuauhtemoc, CDMX C. P. 06350